
RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 27, 28 E 29 DE AGOSTO DE 2022PRESIDENTE: ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 27 - NO 9517RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 24, 25 E 26 DE JUNHO DE 2023 PREÇO: R$ 1,00ANO 28 - NO 9727

Imperdível: 
Salgueiro 
realiza arraiá 
após 5 anos
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BANCO ABRE 222 VAGAS DE 
EMPREGO EM DIVERSAS ÁREAS   

SERVIÇOS, P10

CLÁUDIO CASTRO CLÁUDIO CASTRO 
REFORÇA APOIO À 

REFORMA TRIBUTÁRIA 
E PEDE CRIAÇÃO 
DE UM FUNDO DE 

DESENVOLVIMENTO
GERAL, P3
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A VOZ DAS COMUNIDADES

ZINHO METE 
O PÉ E DEIXA 
ZONA OESTE 
EM GUERRA

TEMPO DE MARCELO NO FLU  
PODE ESTAR CHEGANDO AO FIM

ESPORTE, P12

ZINHO É APONTADO COMO O CHEFE DA MILÍCIA ZINHO É APONTADO COMO O CHEFE DA MILÍCIA 
NA REGIÃO, COM FORTE ATUAÇÃO EM PACIÊNCIA, NA REGIÃO, COM FORTE ATUAÇÃO EM PACIÊNCIA, 

CAMPO GRANDE E SANTA CRUZ. NAS REDES SOCIAIS, CAMPO GRANDE E SANTA CRUZ. NAS REDES SOCIAIS, 
CHEGARAM A CIRCULAR INFORMAÇÕES FALSAS CHEGARAM A CIRCULAR INFORMAÇÕES FALSAS 

SOBRE A MORTE DO BANDIDO. MORADORES FIZERAM SOBRE A MORTE DO BANDIDO. MORADORES FIZERAM 
MANIFESTAÇÃO APÓS MORTE DE ENTREGADOR NAS MANIFESTAÇÃO APÓS MORTE DE ENTREGADOR NAS 

TRÊS PONTES. TRÊS PONTES. POLÍCIA, P7POLÍCIA, P7

COMBATE À MILÍCIA

PRESIDENTE: ALBERTO AHMEDALBERTO AHMED

LEXA

APARECE APARECE 
DESLUMBRANTE DESLUMBRANTE 
EM LANÇAMENTO EM LANÇAMENTO 
DE PLATAFORMA DE PLATAFORMA 
DE MÚSICADE MÚSICA
CULTURA, P8

ROCINHA TÁ BOMBANDO!

GERAL, P3

EVENTO NA ACADÊMICOS 
DA ROCINHA MOSTRA 
FORÇA DA COMUNIDADE

COMUNIDADE LANÇA 
PRIMEIRO TIME DE 

FUTEBOL AMERICANO

ENFERMEIROS ENTRAM  
EM GREVE A PARTIR DE 

SEGUNDA-FEIRA 
GERAL P3

POLÍCIA INVESTIGA  
VENDA DE MACACO-PREGO  

A R$ 5 MIL NA MARÉ 
POLÍCIA, P7
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O 
presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva responsabili-
zou os países ricos 

pela crise climática ao discur-
sar para uma multidão, em Pa-
ris, no encerramento do evento 
Power Our Planet. A participa-
ção no evento ocorreu a con-
vite de Chris Martin, vocalista 
da banda britânica Coldplay.  

“Não é o povo africano que 
polui o mundo, não é o povo 
latino-americano que polui 
o mundo. Na verdade, quem 
poluiu o planeta nos últimos 
200 anos foram aqueles que 
fizeram a Revolução Industrial. 
E, por isso, têm que pagar a 
dívida histórica que têm com 
o planeta Terra”, afirmou 
Lula, que foi muito aplaudido 
durante o discurso.

O festival Power Our Planet 
é um evento paralelo à Cúpula 
para o Novo Pacto Financeiro 
Global, que busca ampliar 
esforços para ajudar países 
pobres e emergentes a lidarem 
com os problemas das mudan-
ças climáticas. O evento foi rea-
lizado no Campo de Marte, em 
frente à Torre Eiffel, e também 
contou com a presença de líde-
res do Timor-Leste, Barbados, 
Gana e Quênia, além da prefeita 
de Paris, Ane Hidalgo.

Lula destacou a Amazônia 
em números, ao lembrar que a 
maior floresta tropical do pla-
neta está inserida em oito países 

sul-americanos e abriga mais de 
400 povos indígenas e seus mais 
de 300 idiomas. “A Amazônia 
é a maior floresta tropical do 
mundo e responde por 40% das 
florestas tropicais do planeta. 
Representa 6% da superfície e 
tem o rio mais caudaloso da 
Terra”, ressaltou o presidente.

Um dos momentos mais 
aplaudidos foi quando Lula 
reafirmou o compromisso de 
zerar o desmatamento na flo-
resta até 2030.
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Lula chegou a Paris ainda 

pela manhã. O presidente está 
na capital francesa para parti-
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Presidente participou em Paris do evento Power Our Planet

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva receberá na pró-
xima segunda-feira (26), no Palá-
cio do Planalto, o presidente da 
Argentina, Alberto Fernández, 
que fará visita oficial ao Brasil.  

De acordo com a progra-
mação divulgada pelo Pla-
nalto, Lula e Fernández tra-
tarão dos principais temas da 
agenda bilateral. Em seguida, 
o governo brasileiro oferece a 
Fernández um almoço no Palá-
cio Itamaraty.

Maiores parceiros comer-
ciais do Brasil na América do 
Sul, os argentinos enfrentam 
uma nova grave crise na eco-
nomia, com desvalorização do 
peso – a moeda local – perda do 
poder de compra e altos índi-
ces inflacionários. Em março, a 
inflação no país vizinho chegou 
a 104% ao ano. Por isso, o pre-
sidente Lula tem buscado arti-
cular iniciativas de ajuda aos 
vizinhos, principalmente para 
evitar queda nas exportações 
brasileiras ao país.

Desde janeiro, Lula e Fer-
nández encontraram-se qua-
tro vezes. Além do encontro na 
posse de Lula, o presidente bra-
sileiro fez visita oficial à Argen-
tina na sua primeira viagem 
internacional. Já Fernández 
veio mais duas vezes a Brasí-
lia, uma para se reunir direta-
mente com Lula, em maio, e 
outra para participar da cúpula 
de presidentes sul-americanos.
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cipar da Cúpula para o Novo 
Pacto Global de Financia-
mento, promovida pelo pre-
sidente Emmanuel Macron.

A cúpula conta com a 
participação de mais de 300 
entidades públicas, priva-
das ou não governamentais, 
incluindo mais de 100 che-
fes de Estado. Nela, Lula vai 
defender que o combate às 
mudanças climáticas precisa 
ser acompanhado de ações 
contra a pobreza.

No primeiro compromisso 
do dia, ele se reuniu com o pre-
sidente da África do Sul, Cyril 
Ramaphosa. No encontro, os 
dois líderes falaram sobre a 

cúpula do Brics – bloco for-
mado por Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul -, que 
ocorre entre os dias 22 e 24 
de agosto em Johanesburgo, 
na África do Sul. De acordo 
com a Presidência, Lula e 
Ramaphosa também discuti-
ram opções para solução pací-
fica do conflito entre Rússia 
e Ucrânia.

Lula também se reuniu 
com o presidente de Cuba, 
Miguel Díaz-Canel Bermú-
dez, e com a ex-presidente 
do Brasil e atual presidente 
do Novo Banco de Desenvol-
vimento, Dilma Rousseff. Com 
o cubano, Lula tratou sobre as 

potencialidades para aumentar 
a cooperação em áreas de inte-
resse dos dois países e sobre 
assuntos relativos à conjun-
tura mundial. O presidente 
também tinha audiências com 
o primeiro-ministro do Haiti, 
Ariel Henry, e com o presi-
dente da COP28 nos Emira-
dos Árabes, Sultan al Jaber.

Lula ainda teve um encon-
tro bilateral com Macron na 
última sexta-feira (23), após 
o encerramento da cúpula, 
quando o presidente brasi-
leiro fará seu discurso oficial. 
A comitiva de Lula só deve 
retornar ao Brasil no fim de 
semana.

Normalmente a anemia é 
a deficiência de ferro no orga-
nismo, porém há vários tipos 
da doença. Caracterizada por 
fraqueza e lentidão a condição 
acontece quando o organismo 
não possui uma quantidade sufi-
ciente de glóbulos vermelhos 
saudáveis ou de hemoglobina, a 
proteína responsável por trans-
portar oxigênio para os tecidos 
do corpo.

Isso pode levar a sintomas 
como fadiga falta de ar, tontura 
e palidez. Outras formas de ane-
mia podem ser causadas por 
deficiências de vitamina B12, 
ácido fólico, ou problemas here-
ditários. Para evitar a anemia 
a nutricionista Tatiana Zanym 
destaca algumas formas de se 
prevenir.
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POR: RICO ALBUQUERQUE
Jornalista e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia

D
evido ao fenômeno cli-
mático El Niño, um au-
mento anormal da tem-
peratura da superfície do 

Oceano Pacífico na região próxima 
à Linha do Equador, A Organização 
Mundial da Saúde (OMS) prevê um 
aumento da disseminação de doen-
ças virais, como dengue, zika e febre 
chikungunya,

- A OMS está se preparando para a 
muito alta probabilidade de que 2023 

e 2024 serão marcados pelo evento El 
Niño, que deve influenciar o clima em 
várias partes do mundo ao longo deste 
ano. Com isso, as mudanças climáti-
cas estão favorecendo a reprodução 
de mosquitos, por exemplo a incidên-
cia de dengue, transmitido pelo Aedes 
aegypti, já aumentou bastante nas últi-
mas décadas, especialmente nas Amé-
ricas. Há um surto recente no Peru, 
em meio ao qual a ministra da Saúde, 
Rosa Gutiérrez, renunciou, e em várias 
regiões do país foi declarado estado de 
emergência - disse o diretor-geral da 
OMS, Tedros Adhanom.
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Ciência e Saúde

Há centenas de anos busca-se expli-
car como tudo começou. As pesqui-
sas demonstram que a Terra se formou 
há aproximadamente 4,57 bilhões de 
anos, e uma das formas de se compro-
var são as centenas de fósseis encon-
trados em rochas formadas há aproxi-
madamente 540 milhões de anos, no 

início de um período que os cientistas 
chamam de Cambriano. Isso significa 
dizer que o Pré-cambriano, onde os 
primeiros passos da evolução e diver-
sificação da vida ocorreram, compre-
ende 88% de todo o tempo de existên-
cia do nosso planeta – ou seja, mais 
de 4 bilhões de anos.

Porém poucas são as evidências de 
vida encontradas em rochas dessa idade, 
primeiro porque as rochas antigas são 
relativamente raras, obviamente devido 
a ação da erosão de milhares de anos, 
em segundo lugar, as primeiras formas 
de vida eram muito frágeis, dificultando 
sua preservação.
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Rocinha lança neste Rocinha lança neste 
sábado primeira sábado primeira 

Escola de Futebol Escola de Futebol 
AmericanoAmericano

Neste sábado, dia 24, acontece o lançamento da pri-
meira Escola de Futebol Americano da Rocinha! É 

possível você jogar nos Estados Unidos com bolsa atra-
vés do esporte!

SERVIÇO 

HOJE LANÇAMENTO NO COMPLEXO ESPORTIVO DA 
ROCINHA ÀS 8:30h 

IDADE A PARTIR DE 5 ANOS ATÉ 25 ANOS. 
APOIO: ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DA ROCINHA

Sucesso total!Sucesso total!

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

O aplicativo Posto Digital, 
criado pelo Governo do Estado 
do Rio de Janeiro há apenas 
três meses, quase duplicou o 
número de acessos ao sistema 
do Detran-RJ em relação ao tri-
mestre de março, abril e maio 
de 2022. Nesse período, em 
que só havia o site à disposi-
ção da população, o sistema do 
departamento registrou 327 mil 
visitas. Nos mesmos meses em 
2023, a iniciativa fez as visitas 
saltarem para mais de 540 mil.

Um dos principais serviços 
online lançados pelo Governo 
do Estado, o Posto Digital per-
mite ao usuário usar um login 
e senha para consultar dados 
sobre seu veículo e sua carteira 
de habilitação, verificar quan-
tos pontos recebeu com mul-
tas de trânsito e obter ou reno-
var documentos, entre outros 
serviços.

- Facilitar a vida da popula-
ção é um compromisso nosso 
e vamos promover uma trans-
formação digital. Queremos que 
o Rio de Janeiro seja uma refe-
rência nacional. O aumento do 
número de acessos e a adesão 
dos fluminenses a essas tecno-
logias mostram que estamos no 
caminho correto. Aplicativos 
como o Posto Digital estão cada 
vez mais adaptados à rotina das 
pessoas - afirmou o governador 
Cláudio Castro.

AUMENTO NA 
COMUNICAÇÃO 
DE VENDA

Com mais acessos, natural-
mente o aplicativo também per-
mitiu a realização de mais servi-
ços à população. Uma das fun-

ções que registraram aumento 
em relação ao ano de 2022 foi a 
intenção de venda, a chamada 
emissão da Autorização para 
Transferência de Propriedade 
de Veículo (ATPV-e). 

Segundo o Detran-RJ, de 
janeiro a maio de 2022, foram 
emitidos 63.128 ATPV-e. Com-
parando com o mesmo período 
deste ano, o número de auto-
rizações chegou a 76.906. Os 
dados demonstram a aprovação 
dos usuários, evitando perda de 
tempo e mais custos.

DADOS GERAIS

Somando os dados do site 
e do aplicativo, o Posto Digi-
tal, de janeiro a maio de 2022, 
teve 550.647 acessos, contra 
os 942.802 em 2023. No pro-
cesso de renovação simplificada 
da CNH, de janeiro a maio de 
2023 foram mais de 29,7 mil 
acessos, 658 pedidos de 2º via 
de CNH, 100,6 mil visualiza-
ções de ATPV-e e 211,8 aces-
sos ao documento de licencia-
mento anual, o CRLV-E.

De acordo com o departa-
mento de trânsito, foram regis-
trados nos últimos cinco meses 
mais de 46,8 mil acessos ao for-
mulário do Registro Nacional 
de Condutores Habilitados 
(Renach) e 97,4 mil acessos aos 
formulários de clínicas médicas.

E
nfermeiros, auxi-
liares e técnicos de 
enfermagem da rede 
pública e privada do 

estado do Rio decretaram a 
paralisação total da categoria 
por 48h, a partir da próxima 
quinta-feira (29). Os trabalha-
dores se reuniram na frente 
do Hospital Federal de Bon-
sucesso, na Zona Norte do 
Rio, para reivindicar a imple-
mentação do piso nacional da 
categoria na manhã da última 
sexta-feira (23). No ato, cer-
ca de 400 manifestantes em-
punhavam faixas, cartazes e 
usavam camisas com frases 
de ordem sobre a importân-
cia da saúde: “Sem piso, sem 
Enfermagem”, “queremos o 
piso, já”, “enfermagem pede 
socorro”.

Com a votação pela parali-
sação da categoria, pelo perí-
odo de 48h, os profissionais 
também marcaram um ato na 

frente do Hospital dos Ser-
vidores, na Zona Central do 
Rio, e uma caminhada até a 
sede da Prefeitura do Rio, na 
próxima quinta-feira (29). 
No local, eles esperam reali-
zar mais um protesto e fazer 
uma vigília.

Após a mobilização na 
frente do Hospital Geral de 
Bonsucesso, os manifestan-

tes seguiram pela pista lateral 
da Avenida Brasil, no sentido 
Centro do Rio, e pararam na 
entrada principal da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz). 

O piso salarial da enferma-
gem foi aprovado pelo Con-
gresso Nacional em agosto 
de 2022 e fixou os valores de 
R$ 4.750 para enfermeiros, R$ 
3.325 para técnicos de enfer-

magem e R$ 2.325 para auxi-
liares de enfermagem e partei-
ras. O dispositivo chegou a 
ser suspenso por uma liminar 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF) interposta pela rede pri-
vada da Saúde até que fon-
tes de financiamento fossem 
garantidas para a política, mas 
foi aprovado em maio pelo 
ministro Roberto Barroso.

Profissionais de enfermagem 
decretam greve no Rio  
partir de 29 de junho

Categoria planeja paralisação de 48h e ato na frente da Prefeitura do Rio

Em reunião com o presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira, e outros 14 
chefes de Estado, o governador 
Cláudio Castro reforçou o apoio 
à reforma tributária e defendeu 
a criação do Fundo de Desen-
volvimento Regional. O encon-
tro aconteceu na última quinta-
-feira (22/06), em Brasília. 

Segundo Castro, o Fundo 
de Desenvolvimento é uma 
forma de compensar os esta-
dos pelo fim de benefícios fis-
cais, reduzindo as desigualda-
des entre as regiões do país 
e estimulando o crescimento 
socioeconômico, além da gera-
ção de emprego e renda. 

- Precisamos pensar em um 
Brasil que cresça junto. Não é 
porque o Rio é o estado que 
mais contribui, representando 
20% do PIB nacional, que não 
olho por uma lógica federa-
tiva. Apoio a reforma, porque 
o modelo de hoje está levando 
o país ao buraco. Mas tenho 
as minhas inquietudes, porque 
preciso entender a conta do mês 
seguinte, que tem que ser paga 
para não prejudicar a popula-
ção - destacou o governador.

Na semana passada, o rela-

tor da reforma, deputado Agui-
naldo Ribeiro, apresentou as 
diretrizes aprovadas pelo grupo 
de trabalho parlamentar. No 
café da manhã, o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, refor-
çou o compromisso de pautar 
a reforma no plenário no início 
de julho, para que o Senado a 
aprove até o fim do ano. 

- Só podíamos entregar o 
texto da reforma depois de 
debater com os governadores, 
ouvir sugestões e preocupações. 
Vamos avaliar e discutir também 
ao longo das próximas sema-
nas para que haja simplifica-
ção, menos burocracia e segu-
rança jurídica - afirmou Lira.

REFORMA
Na primeira fase, a reforma 

vai alterar o modelo de cobrança 
sobre o consumo. A previsão 
é que os atuais tributos (PIS, 
Cofins, ICMS e ISS) sejam 
substituídos pelo IVA (Imposto 
sobre Valor Agregado) dual, 
sobre impostos federais e esta-
duais. O IVA seria cobrado no 
destino, ou seja, no local onde 
os produtos são consumidos, 
e não mais onde eles são pro-
duzidos.

Governador se reuniu com o presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira, e outros chefes de Estado

Em Brasília, Cláudio Castro 
reforça apoio à reforma 

tributária e defende a criação de 
um fundo de desenvolvimento

Em apenas três meses, 
aplicativo Posto Digital faz o 
sistema do Detran ultrapassar 

meio milhão de acessos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Em uma tarde descontraída na quadra da escola Aca-
dêmicos da Rocinha surge a ideia de agitar as tardes de 
domingo da nossa comunidade. Foi então que surgiu a 
ideia de um pagode gostoso, do jeitinho que o povo gosta. 
E com uma conversa com o presidente Alexandre, o diretor 
cultural Alexandre Ferreira e o diretor de Eventos Paulo, 
nasceu a ideia de chamar o grupo Stonteante para fazer 
parte do nosso projeto. Fechando o time vem também o 
@boladeejay para completar nosso time. Assim surgiu o 
Jogando em Casa.

O projeto tem o objetivo de trazer nossa comunidade 
para curtir e voltar a abraçar nossa escola de samba trás 
como intuito trazer nossa comunidade.

A primeira edição foi um sucesso e só temos a agrade-
cer a cada um de vocês. A guarda é sua, a quadra é nossa !

Quero ver toda comunidade em nossa próxima edi-
ção, Esperamos todos com muita alegria, muito pagode 
e muito samba!
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�Prefeitura de Resende pro-
moveu um encontro espe-
cial na Central de Abas-
tecimento Farmacêutico 

(CAF), no pátio administrativo mu-
nicipal, no dia 21 de junho, para 
celebrar o Dia Nacional do Contro-
le da Asma. O evento, organizado 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de, tem como objetivo conscien-
tizar a população sobre a impor-
tância do controle dessa doença 
crônica, além de promover a tro-
ca de informações entre pacientes 
e profissionais de saúde.

Os pacientes tiveram orienta-
ções farmacoterapêuticas sobre a 
doença, esclarecendo dúvidas sobre 

o tratamento de asma e doença pul-
monar crônica, além de entender 
mais sobre o uso de medicamentos 
com dispositivos spray. 

A asma é uma doença crônica das 
vias respiratórias que afeta milhões 
de pessoas em todo o mundo. Ela se 
caracteriza pela inflamação e estrei-
tamento das vias aéreas, resultando 
em sintomas como falta de ar, tosse, 
chiado e aperto no peito. Embora a 
asma não tenha cura, pode ser con-
trolada com o tratamento adequado, 
permitindo que os pacientes vivam 
uma vida plena e ativa.

O Secretário de Saúde de 
Resende, Jayme Neto, destaca a 
relevância desse evento e a impor-

tância de iniciativas que promovam 
a conscientização sobre a asma.

“A asma é uma condição crônica 
que afeta a qualidade de vida de mui-
tas pessoas. É fundamental que os 
pacientes recebam orientações ade-
quadas, tenham acesso a tratamen-
tos eficazes e compreendam a impor-
tância de seguir as recomendações 
médicas. Eventos como esse encon-
tro na Central de Abastecimento Far-
macêutico são essenciais para disse-
minar informações atualizadas e pro-
mover a troca de experiências entre 
pacientes e profissionais de saúde, 
contribuindo para um melhor con-
trole da asma em Resende”, acrescen-
tou Jayme Neto, secretário de Saúde. 

��������	
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De acordo com dados divulga-

dos pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS), estima-se que mais 
de 300 milhões em todo o mundo 
sofram com a doença. Só no Bra-
sil, existem aproximadamente 20 
milhões de asmáticos. Portanto, 
é essencial fornecer suporte e 
orientação adequados para essas 
pessoas, além de conscientizar 
sobre a importância do controle 
da asma e a adesão ao tratamento. 
A data visa homenagear as pes-
soas que sofrem com a doença e 
conscientizar a população a res-
peito dos seus sintomas e modos 
de prevenção.
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 45/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 2687/2023
REQUISITANTE: SEMED
REALIZAÇÃO: 13/07/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: AQUISIÇÃO MATERIAL PERMAMENTE PARA CRECHES 
(BRINQUEDOS E CAMA, MESA E BANHO)

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as 
especifi cações da referida licitação, encontra-se a disposição dos 
interessados no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de 
Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, 
ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, 
situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa 
Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 
horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados com a 
permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será feito mediante 
preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de 
requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos 
serão gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão. 

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 38/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 3861/2023
REQUISITANTE: SEMUG
REALIZAÇÃO: 18/07/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO REGISTRO PREÇOS PARA UMA EVENTUAL E FUTURA 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS DE APOIO E DERIVADOS (CERIMONIAL, CARRO 
DE SOM, LOCUTOR, PESSOAL DE APOIO, ANIMAÇÃO INFANTIL, 
FILMAGEM, DECORAÇÃO TEMÁTICA), PARA REALIZAÇÃO DE 
EVENTOS PÚBLICOS, por um período de 12 (doze) meses.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especifi cações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal da 
Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.
br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente 
de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa 
Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário 
de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e 
feriados com a permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será 
feito mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato 
de requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão 
gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão.

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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 Prefeitura de Saquarema, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, inaugurou 
na última quarta-feira, 21, mais uma 
unidade do CRAS no município. O 
equipamento será entregue à popu-
lação do bairro Porto da Roça, em 
cerimônia que será realizada a par-
tir das 17:30 na Rua João Santana, 
n° 105.  Primeira forma de acesso 
da população ao Sistema Único de 
Assistência Social, o CRAS (Centro 
de Referência de Assistência Social) 
oferece diversos serviços com o obje-
tivo de fortalecer a convivência fami-
liar e com a comunidade.

O local ofertará o Serviço de Pro-
teção e Atendimento Integral à Famí-

lia (PAIF) e o Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV). Os cidadãos também rece-
berão orientação sobre os benefícios 
assistenciais. Haverá atendimentos 
às famílias e indivíduos em situação 
de grave desproteção, pessoas com 
deficiência, idosos, crianças reti-
radas do trabalho infantil, pessoas 
inseridas no Cadastro Único, bene-
ficiários do Programa Bolsa Família 
e do Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC), entre outros.

“O CRAS da Raia é o que atende 
ao maior número de pessoas em 
nosso município. Daí a necessi-
dade de dividir a área de cobertura 
e inaugurar o CRAS Porto da Roça. 

Com esta nova unidade de assistên-
cia social, aumentaremos a capaci-
dade de atendimento e cobertura 
social em nossa cidade, ampliando 
nossa estrutura para atender melhor 
ao cidadão”, informou a Prefeita 
Manoela Peres.

O CRAS do Porto da Roça 
funcionará de segunda a sexta-
-feira, das 09 às 17 horas. O equi-
pamento, que recebeu o nome de 
Luciene Veras Mattos, fará o aten-
dimento aos moradores dos bairros 
Gravatá, Mombaça, Jardim, Areal, 
Centro (Vila), Itaúna (Cross, Tufa 
e Reserva), Nova Itaúna, Guarani, 
Leigo, Porto Novo, Morro da Cruz, 
Porto da Roça e Verde Vale.

O local ofertará o Serviço de Proteção e Atendimento Integral à Família (PAIF) e o 
Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (SCFV)
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 Encontro esclareceu dúvidas 
da população sobre a doença
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A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, deu iní-
cio ao projeto Caravana da 
Saúde, na comunidade Par-
que das Missões, no primeiro 
distrito do município.

A Caravana da Saúde, que 
tem o apoio da Organização 
Pan-Americana da Saúde 
(OPAS), tem o objetivo de 
levar os serviços das equipes 
de saúde a comunidades de 
Duque de Caxias para sanar 
as demandas reprimidas de 
consultas médicas nas prin-
cipais especialidades, com des-
taque para a detecção de casos 
de Tuberculose na população 
atendida.

Serão instaladas tendas 
para consultas e serviços em 
frente à UBS Parque das Mis-
sões Dr. Mauro Teixeira Igua-
temy, localizada na Av. 1, s/n° 
(entre as Ruas 3 e 4), no Par-
que das Missões. Os serviços 
serão oferecidos, aos residen-
tes na comunidade, das 09h 
às 12h. A Secretaria Munici-
pal de Saúde ressalta que os 

moradores poderão antecipar o 
agendamento de consulta nas 
especialidades oferecidas pela 
Caravana da Saúde na própria 
UBS Parque das Missões, nos 
dias que antecedem o evento.

Serão disponibilizados, 
para os moradores, os seguin-
tes serviços e consultas:

– Consultas com clínico 
geral, pediatra oftalmologista 
pneumologista, ginecologista 
e ortopedista;

– Equipe Multi;
– Exames para detecção de 

tuberculose, exames de labo-
ratório e eletrocardiograma;

– Testes rápidos de HIV, 
hepatites, sífilis e glicemia 
capilar;

– Inserção de DIU (em 
pacientes previamente sele-
cionadas);

– Cadastro para Vasecto-
mia;

– Palestras educativas.
Mais duas comunidades já 

estão programadas para rece-
ber a Caravana da Saúde: Vila 
Operária, em 05/07, e Man-
gueirinha, em 19/07.

�iterói terá um encon-
tro de terreiros de 
umbanda promovido 
pela Comissão de 

Direitos Humanos da Câmara 
Municipal de Niterói no dia 30 
de junho, no Clube de Rega-
tas Gragoatá. A feira cultu-
ral contará com palestra sobre 
legalização de terreiros, reali-
zada pela Defensoria Pública 
do Estado, entrega de home-
nagens e uma grande gira de 
umbanda.

Realizado em parceria 
com Casa da Jurema - Mãe 
Lelê, Centro Espírita Caboclo 
Sete Flechas das Matas - Mãe 
Renata e Pai Bruno, Ilé Asé 
Omo Yemanjá - Pai Marcos 
de Yemanjá e Ilé Asé T’Ògún 
Korodé - Pai Guaraci T’Ógun 
Korodé, o evento acontecerá 
das 15h às 22h, com entrada 
gratuita.

Entre as personalidades 
de destaque confirmadas no 
encontro estão a iyalorixá de 
Obaluayê Mãe Marcia Marçal, 
a vereadora do Rio de Janeiro 
Luciana Boiteux e o deputado 
federal Pastor Henrique Vieira. 
A presidente da Comissão de 

Direitos Humanos, da Criança, 
do Adolescente e da Mulher da 
Câmara de Niterói, vereadora 
Benny Briolly (PSOL), fala da 
importância do movimento dos 
povos de matriz africana.

“A nossa mobilização polí-
tica é crucial para assegurar 
a preservação e promoção 
de nossa identidade cultu-
ral, debatendo sobre direitos 
e interesses, bem como para 
combater o preconceito e a dis-
criminação que historicamente 
enfrentamos. Niterói é uma 
cidade que possui ancestrali-
dade, que é repleta de terreiros 
de umbanda e candomblé, e o 
objetivo da atividade é reunir 
estas pessoas para que possa-
mos trocar experiências, com-
preendendo que unidos conse-
guimos cobrar dos órgãos com-
petentes as nossas demandas 
religiosas”, explica.

O Brasil se tornou um 
Estado laico há mais de 130 
anos, mas os adeptos das cren-
ças de matriz africana são os 
que sofrem a maioria dos ata-
ques de intolerância religiosa 
no país. Dados do Disque 100, 
canal para notificação de vio-
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O programa Limpa Rio segue firme 
na manutenção dos córregos da cidade 
de Japeri. Após iniciar com as ações no 
bairro Chacrinha, na última semana, 
o serviço chegou ao Delamare nesta 
semana. No local será feita a limpeza 
e o desassoreamento em um trecho de 
cerca de 1.770 metros de extensão do 
Rio Sarandi.

As equipes estão na cidade por 
conta da parceria do Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea) com a Pre-
feitura de Japeri, por meio da Secre-
taria Municipal de Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável. 

Para a dragagem do rio, o Inea 
disponibilizou uma máquina e cami-
nhões para a retirada dos resíduos 
sólidos nos locais de difícil acesso. 
O maquinário vai retirar toda a vege-
tação alta das margens dos corpos 
hídricos e que facilitam a prolifera-

ção de insetos, ratos e outros ani-
mais. Além disso, o trabalho visa 
prevenir as enchentes.

A prefeita Dra. Fernanda Ontiveros 
disse que o trabalho é de grande impor-
tância para os moradores. “As inter-
venções do Limpa Rio visa garantir a 
segurança dos moradores e é de grande 
importância. Agradeço a parceria do 
governador Cláudio Castro e do seu 
vice, Thiago Pampolha, que também 
é secretário Estadual do Ambiente e 
Sustentabilidade”, declarou. 

Ela esteve no local acompanhada 
do vice-prefeito Carlos Januário, da 
secretária de Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável Meire Lucy, da 
secretária de Urbanismo e Habilitação 
Andréia Brito, do secretário de Obras 
e Serviços Públicos Cristiano Pingin e 
dos engenheiros civis do Inea Junior 
Ramos e Ricardo Ferreira.

Para a secretária de Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Meire 
Lucy, a parceria com o Limpa Rio é fun-
damental para a prevenção de enchen-
tes na cidade. “O programa é essencial 
para evitar enchentes, mas a popula-
ção precisa fazer sua parte evitando o 
descarte de lixo e entulhos em locais 
irregulares, como as margens dos cór-
regos”, disse.

Segundo o engenheiro civil do Inea, 
Ricardo Ramos, o processo de desas-
soreamento vai mudar a paisagem do 
local. “Durante a limpeza será retirado 
os materiais que estejam obstruindo 
a passagem das águas, como galhos, 
lixos e entulhos, para que o curso do 
rio flua com normalidade, diminuindo 
o risco de alagamentos em período 
de chuvas. O serviço será de grande 
importância para esta localidade que 
é propícia a enchentes”, disse ele.
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No local será feita a limpeza e o desassoreamento em um trecho de cerca de 1.770 metros de extensão

A feira cultural é promovida pela Comissão de Direitos Humanos da Câmara Municipal e tem entrada franca

Reprodução

Reprodução

�	
�
�������������
������	���

������
����	�
����

�
�	

�
�


�

��
�
�
�
�

Divulgação

���������������

����
��������
��� ��
��!	��"��

��������������

Mais duas comunidades já estão programadas para receber a Caravana 
da Saúde: Vila Operária, em 05/07, e Mangueirinha, em 19/07

lações de direitos humanos do 
Governo Federal, revelam que 
o número de denúncias aumen-
tou 106% em apenas um ano, 
passando de 583, em 2021, 
para 1,2 mil, em 2022, uma 
média de três por dia. Assim, 

o encontro tem o objetivo de 
dar visibilidade para as religi-
ões de matriz africana junto 
aos políticos e a toda sociedade 
e, em especial, visa combater 
toda e qualquer discriminação 
e intolerância com ênfase nas 

religiões e o povo negro.
“A umbanda é uma religião 

brasileira que surgiu em Nite-
rói e tomou proporção nacio-
nal. Através de nossa organi-
zação política nos unimos em 
busca de melhorias sociais e 

econômicas. E também para 
influenciar a tomada de deci-
sões políticas que afetam nos-
sas vidas e estabelecer meca-
nismos de proteção contra a 
violência e a opressão”, reforça 
Benny.
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MULHER É PRESA COM  
27 TABLETES DE  
MACONHA EM PIRAÍ
Uma mulher foi presa com 27 kg de maconha 
dentro de uma mala durante fiscalização a um 
ônibus na Rodovia Presidente Dutra, na altura 
de Piraí, Sul Fluminense. De acordo com a PRF, o ônibus saiu de São Paulo e tinha como destino 
Vitória, no Espírito Santo. A droga foi encontrada pela cadela K9 Corona, especialista no faro de 
drogas, armas e munições. Aos policiais, a dona da mala confessou que estava com 27 tabletes de 
maconha e que entregaria o entorpecente para uma pessoa desconhecida no terminal rodoviário de 
Vitória. Ela informou, ainda, que receberia R$ 5 mil pelo serviço.
A ação faz parte da operação Canis Pugnax, que reforça a fiscalização nas divisas do estado para 
uma verificação mais precisa no transporte de armas, munições e drogas ilícitas
A ocorrência foi encaminhada para a Polícia Judiciária.

CRIMINOSO MORRE 
APÓS ENTRAR EM 
CONFRONTO COM A 
PM EM BELFORD ROXO
Um criminoso morreu após entrar em 
confronto com policiais militares do 39º BPM 
(Belford Roxo), na Avenida Automóvel Clube, 
na Comunidade da Guacha, em Belford Roxo. 
Com o acusado, os agentes apreenderam uma 
pistola, um aparelho de bloqueador de sinal; e 
uma mochila.
Na ação, os policiais tiveram a atenção voltada para dois homens em uma motocicleta em atitude 
suspeita. Na tentativa de abordagem, o criminoso que estava na garupa fez disparos de tiros contra 
os agentes, sendo necessária o revide pelos policiais. Ao término do confronto, um dos homens foi 
encontrado caído e ferido. Traficantes da Comunidade da Guacha fizeram diversos disparos contra a 
guarnição, impossibilitando a prisão do segundo criminoso, que conseguiu fugir.
O criminoso ferido foi socorrido no Hospital Municipal de Belford Roxo, porém não resistiu, e acabou 
morrendo. A ocorrência policial foi registrada na 54ª DP (Belford Roxo).

SUSPEITO É PRESO DURANTE AÇÃO DA  
PM PARA REMOVER BARRICADAS EM  
COMUNIDADE DE SÃO GONÇALO
 Um suspeito de envolvimento com tráfico de drogas foi preso, nesta quinta-feira (22), durante uma 
ação da PM na comunidade do Dita, em São Gonçalo, Região Metropolitana. De acordo com a Polícia 
Militar, equipes do 7º BPM (São Gonçalo) atuavam na localidade para remover barricadas quando 
suspeito foi abordado e preso.Com ele, os agentes encontraram um radiotransmissor e também 
uma quantidade considerável de drogas. A ação para remoção das estruturas montadas pelo tráfico 
contou com apoio de uma retroescavadeira e de caminhões. 

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 24, 25 E 26 DE JUNHO DE 2023

Segundo a polícia, agentes estavam 
tirando fotos de barricadas na 
região quando foram atacados

Após PM ser baleado, 
sete suspeitos são 

presos em comunidade 
de São Gonçalo

A 
Polícia Militar prendeu, na última sexta-feira (23), sete 
suspeitos de envolvimento em um ataque contra uma 
equipe policial na comunidade conhecida como Brejal, 
em São Gonçalo, Região Metropolitana, na noite desta 

quinta (22). Durante a troca de tiros, um agente foi baleado no qua-
dril e de raspão no abdómen.

Segundo a corporação, uma equipe do 7º BPM (São Gonçalo) 
estava tirando fotos de barricadas na comunidade quando homens 
armados atiraram contra os policiais, que revidaram. O policial Dei-
vid Correa Mira dos Santos foi atingido, socorrido e encaminhado ao 
Hospital Estadual Alberto Torres (HEAT), em São Gonçalo. Segundo 
a PM, o agente está lúcido e fora de perigo.

Após o ataque, os policias voltaram à comunidade para localizar 
os envolvidos. Com os suspeitos, duas pistolas, dois rádios transmis-
sores e grande quantidade de drogas foram apreendidos.

A ocorrência foi registrada na 73ª DP (Neves). 

O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, atu-
alizou os dados da Operação 
Escola Segura, coordenada pela 
pasta, por meio da Secretaria 
Nacional de Segurança Pública 
(Senasp / MJSP). Desde 6 de 
abril, foram realizadas 368 pri-
sões e, no caso de menores de 
idade, apreensões.   

A Operação Escola Segura 
atua com ações preventivas e 
repressivas 24 horas por dia. 
O ministro Flávio Dino enfa-
tiza que as ações não têm data 
para acabar. “A Operação Escola 
Segura continua. Temos even-
tos desafiadores, eventos tris-
tes, tragédias. Por isso, infeliz-
mente, nós lamentamos e nos 
solidarizamos profundamente”. 

Até o momento, Operação 
Escola Segura registra 3.396 
boletins de ocorrências relacio-
nadas à violência nas escolas 
de todo o Brasil. Além disso, 
1.595 adolescentes e suspei-
tos foram conduzidos a dele-
gacias para serem ouvidos pelas 
polícias estaduais. O ministro 
divulgou que 2.830 casos estão 
sendo investigados. O balanço 

da Operação Escola Segura 
ainda registra 368 buscas e apre-
ensões pelos agentes do Estado 
de objetos que podem auxiliar 
em investigações.   

Os policiais integrantes da 
operação solicitaram às pla-
taformas digitais a preserva-
ção e a retirada de 901 conte-
údos de incitação à violência 
no ambiente escolar. Também 
foram feitas 384 solicitações 
de dados cadastrais em plata-
formas de redes sociais. 

Com a intenção de juntar 
esforços para prevenir e repri-
mir ataques às escolas, o MJSP 
mantém o fluxo continuo de 
envio de informações às polí-
cias estaduais. Em abril, foram 
48 notificações às secretarias 
estaduais de segurança pública. 
Em maio, 19. E 12 envios de 
dados, no mês corrente. 

Sobre o ataque desta terça-
-feira, em que um atirador matou 
dois jovens no Colégio Estadual 
Professora Helena Kolody, em 
Cambé, no Paraná, Dino diz que 
o governo federal está colabo-
rando para ampliar as investiga-
ções. O ministro adiantou que, 

nesta sexta-feira (23), a Senasp/
MJSP realizará uma reunião 
nacional com representantes 
dos segmentos de inteligên-
cia das polícias estaduais para 
incrementar a Operação Escola 
Segura e contribuir para eluci-
dar os crimes. 

CANAL DE DENÚNCIAS 
O Ministério da Justiça e 

Segurança Pública, em parce-
ria com organização não-gover-
namental SaferNet Brasil, man-
tém um canal virtual exclusivo 
para recebimento de informa-
ções de ameaças e ataques con-
tra as escolas. Todas as denún-
cias são anônimas e as infor-
mações enviadas serão manti-
das sob sigilo. Não é exigida a 
identificação do denunciante.

Dino diz que ações de combate à violência escolar continuam

Operação Escola Segura registra  
368 prisões e apreensões desde abril

>> O interessado em fazer a 
denúncia deverá inserir o maior 
número de informações possível 
para que se possa analisar 
corretamente a ocorrência. 
Pode, inclusive, incluir o 
endereço eletrônico de uma 
postagem suspeita da internet. 
Acesse: https://www.gov.br/
mj/pt-br/canais-de-denuncias/
escolasegura 

Droga foi encontrada dentro da mala; suspeita 
afirmou que receberia R$ 5 mil pelo serviço

Ação aconteceu na Avenida Automóvel Clube
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O 
principal alvo da 
operação da Co-
ordenadoria de 
Operações e Re-

cursos Especiais (Core), com 
o apoio da Polícia Militar, na 
noite de quinta-feira (22) e ma-
drugada da última sexta (23) 
na Zona Oeste do Rio de Ja-
neiro, era o miliciano Luís An-
tônio da Silva Braga, o Zinho. 
O criminoso, no entanto, con-
seguiu fugir.

Zinho é apontado como o 
chefe da milícia na região, com 
forte atuação em Paciência, 
Campo Grande e Santa Cruz. 
Nas redes sociais, chegaram 
a circular informações falsas 
sobre a morte do bandido. A 
polícia, no entanto, confirmou 
que ele não foi morto.

O miliciano é considerado 
um dos criminosos mais pro-
curados do Estado do Rio de 
Janeiro e está em constante 
conflito por disputa de territó-
rio e influência em várias regi-
ões contra Danilo Dias Lima, 
o Tandera, considerado o prin-
cipal rival.

Zinho assumiu o posto após 
a morte do irmão, Wellington da 
Silva Braga, o Ecko, em 2021.

A ação policial começou 
após informações de inteligên-
cia identificarem que haveria 
uma reunião com chefes da milí-
cia em Paciência e Santa Cruz. 
Os criminosos reagiram em reta-
liação à atuação dos agentes.

Houve troca de tiros, que 
foi ouvida por moradores ao 
longo de toda a noite. Crimi-
nosos queimaram um ônibus 
na Avenida Cesário de Melo, e 
passageiros e o motorista con-
taram que foram obrigados a 

descer. O Corpo de Bombeiros 
esteve no local para controlar 
as chamas.

Pela manhã, o clima era 
de aparente tranquilidade na 
região. A Polícia Militar afir-
mou que reforçou o policia-
mento.

A atuação dos policiais se 
concentrou nas comunidades 
Três Pontes, Antares e Aço.

Barricadas foram queima-
das e ruas bloqueadas.

Uma equipe do Samu 

ficou presa durante um tiro-
teio. Os paramédicos tiveram 
que ficar abrigados na casa 
de um paciente na comuni-
dade do Aço.

Pelo menos dois homens 
foram baleados durante a 
madrugada. Um deles já che-
gou morto ao Hospital Pedro 
II, em Santa Cruz. Ele foi 
identificado como Guilherme 
de Souza Morais. A família 
afirma que ele era entregador 
em uma lanchonete. Ele não 

tinha passagem pela polícia. 
Outro homem ficou ferido.

Os agentes também prende-
ram quatro homens e apreen-
deram armas, celulares e rou-
pas camufladas.

MORADORES DE 
PACIÊNCIA FECHAM 
AVENIDA CESÁRIO DE 
MELO EM PROTESTO 
PELA MORTE DE 
ENTREGADOR

Moradores de Paciência 

fizeram na tarde da última 
sexta-feira (23) um protesto 
pela morte do entregador 
Guilherme de Sousa Moraes, 
de 22 anos, na Avenida Cesá-
rio de Melo. Um homem foi 
preso.

O jovem foi morto na noite 
da última quinta-feira durante 
operação da PM na comuni-
dade Três Pontes. A ação tinha 
como objetivo prender chefes 
da milícia que atuam na região. 
De acordo com testemunhas, a 
vítima estava realizando uma 
entrega de lanches no interior 
da comunidade quando a ope-
ração começou e foi baleado. 
Ele chegou a ser levado para 
o Hospital Municipal Pedro 
II, em Santa Cruz, mas não 
resistiu.

Moradores fecharam a Ave-
nida Cesário de Melo, nos dois 
sentidos para protestar. A PM 
e os Bombeiros atuaram no 
local. 

Um homem foi preso 
enquanto transportava pneus 
para um dos pontos de blo-
queio de vias da região. Ele 
foi conduzido à 36ª DP (Santa 
Cruz) para prestar esclareci-
mentos sobre o caso.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SÁBADO, 24, 25 E 26 DE JUNHO DE 2023
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SUSPEITO MORRE E OUTRO FICA 
FERIDO APÓS TROCA DE TIROS COM 
PMS NA ZONA NORTE
Um suspeito morreu e outro ficou ferido, na manhã da última 
sexta-feira (23), após uma troca de tiros com policiais militares 
no Méier, na Zona Norte do Rio.
De acordo com a corporação, agentes do 3° BPM (Méier) foram 
alertados sobre a presença de homens armados, que estavam 
em uma motocicleta, circulando pela Rua Barão de Santo 
Ângelo. No local, o motociclista notou a presença dos policiais e 
fugiu em direção à comunidade da Camarista Méier.
Durante a tentativa de abordagem policial, os suspeitos 
efetuaram disparos contra os agentes, que revidaram, iniciando 
um confronto. Após o fim do tiroteio, os policiais encontraram 
dois suspeitos feridos no local.
Os homens foram socorridos ao Hospital Municipal Salgado 
Filho, também no Méier. No entanto, um deles não resistiu aos 
ferimentos e morreu ao dar entrada na unidade.
Com eles foram apreendidos um fuzil, quatro granadas e uma 
grande quantidade de material entorpecente. A ocorrência ficou 
a cargo da Delegacia de Homicídios da Capital (DHC).

Principal alvo de operação contra 
milícia na Zona Oeste do Rio, Zinho 
consegue fugir de cerco policial

Criminoso é apontado como o chefe da milícia na região, com forte atuação em Paciência, Campo Grande e Santa Cruz.  
Nas redes sociais, chegaram a circular informações falsas sobre a morte do bandido

POLÍCIA 
INVESTIGA 
VENDA DE 
FILHOTES DE 
MACACOS-
PREGO POR  
R$ 5 MIL  
NA MARÉ
A Delegacia de Proteção 
ao Meio Ambiente 
(DPMA) investiga a 
compra e venda de 
filhotes de macacos-
prego, no Complexo da 
Maré, Zona Norte da 
cidade. Os anúncios 
são feitos através de 
grupos de Whatsapp. 
Em um deles, publicado na  
quarta-feira (21) em um grupo da 
comunidade, o vendedor oferece dois 
filhotes, sendo R$ 5 mil cada. A pessoa 
ainda enviou um vídeo dos animais 
tomando mamadeira e usando fralda.
Durante a conversa, um interessado questiona se os 
macacos ainda estão disponíveis e onde pode ser feita a 
entrega. O vendedor afirma que a retirada deve ser realizada 
na comunidade Vila do Pinheiros, dentro do complexo. Em 
seguida, o interessado desiste da compra. 
O caso foi denunciado pelo presidente da Comissão de Defesa 
dos Animais, Luiz Ramos Filho. De acordo com o vereador, a 
lei de crimes ambientais precisa ser atualizada. “Isso é tráfico 
de animais e é uma crueldade tirar o animal de seu habitat 
natural para comercializa-lo. A lei já foi atualizada para os 
animais domésticos, com reclusão de 2 a 5 anos e é preciso 
igualar essa pena aos animais silvestres para que a gente 
não continue vendo as pessoas traficando animais e sem ter 
punição, porque a lei é branda e beneficia o criminoso”, afirma. 
Em nota, a Polícia Civil informou que diligências  
estão em andamento para apurar a denúncia. Segundo o 
delegado titular da DPMA, Wellington Vieira, os agentes 
souberam da postagem nesta quinta-feira (22) e a  
investigação já foi iniciada.

DISQUE DENÚNCIA PEDE  
INFORMAÇÕES SOBRE ENVOLVIDOS  
NA MORTE DE MOTORISTA DE  
APLICATIVO ENCONTRADO NO CAJU
O Disque Denúncia 
divulgou um cartaz 
a fim de obter 
informações que 
possam levar à 
identificação e prisão 
dos envolvidos na 
morte do motorista 
de aplicativo Leandro 
da Silva Ribeiro, de 41 
anos. O homem foi 
encontrado dentro do 
próprio carro, no Caju, 
Zona Portuária da 
cidade, nesta quinta-
feira (22).
Leandro, que 
era morador da 
comunidade Nova 
Holanda, no Complexo 
da Maré, Zona 
Norte do Rio, estava 
desaparecido desde a 
tarde de quarta-feira 
(21) após realizar uma corrida por aplicativo. 
Familiares e amigos não conseguiam entrar 
em contato com o motorista através do 
celular. Policiais militares do 4º BPM (São 
Cristóvão) foram acionados e localizaram 
o homem dentro do próprio veículo na Rua 
Almirante Mariath, próximo ao Instituto 
Nacional de Traumatologia e Ortopedia Jamil Haddad (INTO). 
Leandro apresentava marcas de tiros pelo corpo. O veículo também 
estava danificado pelos disparos.
O corpo do motorista será enterrado nesta sexta-feira (23), às 17h, 
no Cemitério da Penitência, no Caju, Zona Portuária do Rio.
Segundo a Polícia Civil, a perícia foi realizada no local e agentes da 
Delegacia de Homicídios da Capital (DHC) realizam diligências para 
esclarecer os fatos.

Em um dos anúncios, o 
vendedor enviou um vídeo 

dos animais tomando 
mamadeira e usando fralda

Segundo a corporação, os dois homens 
atiraram contra os agentes durante uma 

tentativa de abordagem

Leandro da Silva 
Ribeiro, de 41 anos, 
estava com marcas 

de tiro dentro de seu 
próprio carro
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DE VESTIDO ABERTO, ALINE CAMPOS 
DISPENSA A LINGERIE E DEIXA 
ESCAPAR TATUAGENS ÍNTIMAS

Na noite desta quinta-feira (22), a influenciadora 
digital e modelo Aline Campos parou as redes 
sociais ao postar uma sequência de fotos de um 
ensaio pra lá de sensual que realizou recentemente.
Nos registros, a celebridade surgiu exibindo seu 
shape sarado em um vestido aberto, apostando 
no carão e sensualizando muito para a câmera. 
“De dentro pra fora sempre faz sentido”, 
escreveu a musa na legenda da publicação.

CULTURA

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 24, 25 E 26 DE JUNHO DE 2023

Você tem a chance de renovar a sua rotina de trabalho, assim como a sua rotina 
de uma forma geral. A liberdade é uma conquista que requer maturidade para 
que seja alcançada e vivenciada com sabedoria. No seu caso, é preciso aprender 
a lidar com a sua liberdade, empregando foco para que seja produtivo.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A vida o convida a mudar e renovar tudo, e esse tipo de experiência pede de 
você uma atitude mais arrojada e criativa, para que solte situações engessadas 
e obsoletas. Essa situação também retrata uma quebra de paradigmas 
profundos. Analise com verdade se as suas atitudes estão indo ao encontro de 
suas reais necessidades. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Você está rompendo barreiras emocionais e psicológicas que cercam as relações 
familiares, com foco em pais e sogros. Todo esse processo é profundo e um tanto 
polêmico, porém necessário para que você siga a sua jornada de uma forma mais 
independente. Esse processo pede autoconhecimento e coragem para se libertar.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você está transitando por um ciclo totalmente novo no campo 
profissional, porém isso pede uma renovação na sua vocação. Se você 
sentir a necessidade de mudar de carreira, ganhar dinheiro de uma 
forma totalmente diferente ou mesmo sair do modelo tradicional para 
empreender… seja muito bem-vindo! 

LEÃO
23 jul a 22 ago

A sua vida está mudando de uma forma radical. Porém esse processo pede 
que você também mude o seu comportamento e atitudes. É aí que mora o 
perigo, porque, se não houver uma mudança em você, vai ficar muito difícil a 
instalação de um novo modelo de vida. É tudo junto e misturado. Acredite no 
seu processo pessoal.

VIRGEM
23 ago a 22 set

As renovações pelas quais você vem passando são psicológicas, portanto 
muito mais desafiadoras! Você precisa procurar desenvolver uma intimidade 
com as suas sensações e percepções, para que, por meio delas, consiga 
identificar qual é o padrão que está bloqueando o seu desenvolvimento. 
Busque ajuda terapêutica e espiritual.

LIBRA
23 set a 22 out

Você precisa estar disposto a conhecer novos amigos e se estreitar em novos 
projetos. Essa experiência é fantástica para o seu desenvolvimento pessoal e 
intelectual. O desafio é você permitir a instalação de novas ideias e conceitos, 
porque são ferramentas essenciais para sair da caixinha.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O Universo se torna mágico e magnífico, exatamente porque existem as 
diferenças. Reflita sobre esse tema com mais profundidade, para que 
você possa inovar a suas metas e quebrar qualquer tipo de experiência 
que esteja te segurando de alguma forma. É tempo de voar e seguir o seu 
destino com liberdade e autenticidade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Uma nova forma de pensar pode gerar um grande estranhamento entre as 
pessoas do seu convívio. É muito positivo mudar um campo de visão, aliás 
uma mudança de pensamento faz parte de um processo conhecido como 
evolução. Mas essa experiência o desafia a se libertar de pessoas e velhos 
conceitos. Faça isso por você.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você está se encaixando em um novo processo individual. Essa 
experiência deixa claro que você está se renovando; logo, esse 
processo de transmutação reflete-se no seu físico. Resumindo, você 
está se tornando uma nova pessoa. Tudo começa por meio da quebra 
de crenças limitantes. Não interrompa esse processo.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

É essencial estar disposto a desapegar de qualquer situação, experiência, coisa 
e pessoas que de alguma forma engessam o seu desenvolvimento. Isso implica 
também se libertar de padrões gerados por dependências financeiras. Não 
tenha medo de fazer o que precisa fazer para se libertar.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O seu relacionamento passa por um processo totalmente novo. 
Em alguns casos, pode se tratar de uma nova pessoa entrando na 
sua vida. Nessa relação, a troca é profunda e lhe dá condições de 
ser você mesmo, ou melhor, de descobrir quem você realmente é. 
Desejo felicidades ao novo casal. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

LEXA ROUBA 
A CENA COM 
VESTIDO 
NEON EM 
LANÇAMENTO 
DE 
PLATAFORMA 
DE MÚSICA
Uau! Na noite 
desta quinta-feira, 
22 de junho, Lexa 
participou do 
lançamento de 
uma plataforma 
de música, 
em São Paulo, 
e apostou em um vestido verde neon 
sexy. Simpática, ela posou para fotos e se 
encontrou com Lelle e Valesca Popozuda.
Vale lembrar que Lexa acaba de retornar ao 
Brasil. Ela havia viajado com MC Guimê para 
o exterior. Os dois chegaram a se encontrar 
com Anitta, Juliette e Jade Picon na Europa.
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J
unho chegou e os fãs de festas juni-
nas já podem começar os trabalhos! 
Após 5 anos, o Arraiá do Salgueiro 
está de volta nos dias 23, 24 e 25 de 

junho, ou seja, um final de semana intei-
ro de festa. Nem todas as atrações foram 
divulgadas, mas até o momento o line-up 
já conta com Trio Pé de Serra, apresenta-
ção de quadrilhas e DJs específicos para 
tocar os sucessos juninos.

O evento, que tradicionalmente acon-
tecia no interior da quadra, desta vez, 
ocorre na famosa Rua Silva Teles, ao ar 
livre para os amantes das festas juninas 

aproveitarem as noites estreladas que são 
características do mês.

Joaquim Cruz, vice-presidente, conta 
que a ideia é recuperar a cultura de fes-
tas juninas de rua. “Teremos apresenta-
ção de quadrilhas todos os dias, grupo 
de forró, barracas com comidas típicas, 
entre outras coisas”, disse.

O Arraiá do Salgueiro acontecerá na 
Rua Silva Teles, no Andaraí, Zona Norte 
do Rio. Com entrada franca e programa-
ções a partir de sexta-feira (23) de 17h 
às 00h, sábado (24) de 14h até 00h e no 
domingo (25) de 12h às 22h.

SERVIÇO:

ARRAIÁ DO SALGUEIRO – Trio pé de Serra, 
barracas típicas, espaço kids, apresentação 
de quadrilhas e DJs nos intervalos.
Endereço: Rua Silva Teles, 104 - Andaraí
Entrada gratuita.
Datas: 23/06/2023 – 17h às 00h, 
24/06/2023 – 14h às 00h e 25/06/2023 -12h 
às 22h.

Após 5 anos,  
o Arraiá do Salgueiro 
está de volta com um 
novo modelo de eventos

O Arraiá do Salgueiro acontecerá na Rua Silva Teles
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Vamos celebrar o dia de São João no Renas-

cença Clube! Marque na sua agenda: sábado, a 
partir das 19h. Música, dança e diversão para 
toda a família não vão faltar com a volta do 

Grupo Arruda que, em ritmo junino, vai dis-
tribuir axé para todos.

Mas São João que se preze tem que ter forró! O 
Trio de Janeiro promete fazer todo mundo dançar 
ao som daqueles sucessos que não caem no esque-
cimento e das novidades tocadas nas rádios.

Decoração temática, caipiras, comidas e bebidas 
típicas vão dar cor e tom à festa junina do Rena! Você 
não pode ficar de fora. Vem pro Rena! A entrada é 
0800! Retire o seu ingresso pelo site Sympla.
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Domingo, a partir das 16 horas, o Samba do Xoxó 
faz a festa e convida você para curtir um samba de 
primeira com ingresso gratuito.

O Xoxó é cria da Grande Tijuca e, há 11 anos, 

reúne um público jovem, alegre e descontraído que 
gosta de namorar e fazer muitos contatos. O projeto 
Rena de Portas Abertas permite que todos tenham 
acesso à música de qualidade sem pagar nada. Vale 
a pena conferir!
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Arraiá do Partage Shopping promete 
muita música e comida típica para 

população de São Gonçalo  
Divulgação

SERVIÇO
�����������

Arraiá do Arruda - 24 de junho 
(Sábado)
Horário: 19h

Samba do Xoxó - 28 de junho 
(Domingo)
Horário: 16h

Local: Renascença Clube - Rua 
Barão de São Francisco, 54 – 
Andaraí
Censura Livre (menores 
só acompanhados dos 
responsáveis)
Entrada gratuita

Unidos de Padre Miguel recebe convidados 
especiais em festival de samba

Neste sábado, 24 de junho, a qua-
dra da Unidos de Padre Miguel abrirá 
suas portas para o “Festival de Samba 
do Boi Vermelho”, com um super 

show do cantor Leandro Sapucahy e 
convidados especiais como o grupo 
Caju Pra Baixo, Lelê Carlos e Bruna 
Almeida. A festa conta ainda com a 

apresentação da Bateria Guerreiros 
da Unidos, o Dj Du L da Vintém e 
Dj Lequinho. 

O festival terá início às 20h e a aber-
tura fica por conta do Grupo Nossa Esco-
lha. A entrada é gratuita até às 23h, com 
lista VIP. Camarotes podem ser adquiri-
dos através dos telefones 2197033-2599 
/ 2196427-9884. Mesas e ingressos estão 
à venda na quadra da escola, ou on-line 
através do site Bilheteria Digital.
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D
e 23 a 25 de junho, o tradicio-
nal Arraiá do Partage Shopping 
retorna para a alegria da popu-
lação de São Gonçalo. O jardim 

do centro comercial ficará repleto de barra-
quinhas com comidas típicas e brincadeiras 
juninas. Canjica, caldo verde, cocada e chur-
rasquinho farão parte do cardápio de gulo-
seimas da festa. As crianças poderão tam-
bém se divertir com diversas brincadeiras 
como corrida do saco, pula fogueira, pes-
caria, entre outras.  

Os espetáculos de quadrilha também não 
ficarão de fora. Haverá apresentação de grupo 
regionais para ninguém ficar parado, além de 
shows ao vivo de forró e sertanejo. O evento 
tem entrada gratuita e acontecerá das 17h às 
22h horas na sexta, 14h às 22h no sábado e 
14h às 21h no domingo.  

“O Partage Shopping São Gonçalo vai apre-
sentar um superevento trazendo a essência de 
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uma tradicional festa junina. O arraiá estará 
bem decorado e com barraquinhas tradicionais 
de comidas e bebidas típicas, além de todo o 
clima da roça com apresentação de quadri-

lhas e forró pé-de-serra. Queremos oferecer 
lazer e entretenimento em um único lugar” 
diz Luciana Monteiro, Gerente de Marketing 
do Partage Shopping.   
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Um dos principais e mais conhecidos grupos de pagode dos 

anos 90, Os Travessos, apresenta seu show, neste sábado, no Bar 
Mangueira – primeiro bar oficial da Estação Primeira de Man-
gueira fora da comunidade. O grupo traz sucessos consagrados 
como “Quando a Gente Ama”, “Tô te Filmando” (Sorria), “Adi-
vinha”, “Sonhos e Planos”, “Tarde ou Cedo”, entre outras faixas.

 Formado por Ed no baixo, Chorão na percussão, Rodrigão 
no pandeiro e Filipe Duarte no vocal, o grupo que completa mais 
de 26 anos no cenário musical traz em sua bagagem mais de dez 
discos; três DVDs e diversos prêmios. Entre eles, Discos de Ouro 
e Platina recebidos em 1997 com Nossa Dança, seu primeiro 
álbum. Nos anos 2000, receberam o segundo Disco de Platina, 
no Prêmio VMB 2000 como melhor videoclipe de pagode com a 
música “Meu Querubim”.

Mais informações na página @barmangueiraoficial.

SERVIÇO

Data: 23 a 25 de junho
Horário: Sexta das 17h 

às 22h Sábado 14h às 22h 
Domingo 14h às 21h 

Local: Jardim 
Endereço: Av. Pres. 

Kennedy, 425 - Centro, 
São Gonçalo
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O 
Itaú Unibanco 
está com 222 va-
gas abertas por 
todo o país. São 

oportunidades para temporá-
rios e efetivos, em diversos 
níveis de escolaridades, para 
ampla concorrência ou reser-
vadas a pessoas com deficiên-
cia. No estado do Rio, no to-
tal, há duas posições.

Na capital, a vaga é de efe-
tivo de private banker, que 
pede formação superior com-
pleta e Inglês intermediário, 
além de certificação CFP. Em 
Duque de Caxias, é 

procurado executivo rede, 
com superior completo e que 
domine Excel. Os interessa-
dos devem se inscrever no site 
https://vemproitau.gupy.io/.

O banco de vagas é cons-

tantemente atualizado. No 
momento, há oportunidades 
para agente de atendimento 
e solução, analista comercial 
de microcrédito, analista de 
ciência de dados, consultor de 
seguros, analista administra-
tivo junior e mais. São Paulo, 
Bahia, Minas Gerais são esta-
dos com vagas, entre outros.

Os futuros profissionais do 
banco, além de salário, terão 
vale-refeição, vale-transporte, 
vale-alimentação, assistências 
médica e odontológica, seguro 
de vida, convênio com Gym-
pass e Totalpass, convênio com 
a Univers (Drogasil e Droga 
Raia), vantagens e descontos 
em lojas e serviços de diver-
sos parceiros no Brasil e na 
América Latina, entre outros 
benefícios.
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A Ecom Energia vai for-
mar e selecionar mil represen-
tantes regionais para atuação 
no Mercado Livre de Energia 
em todo o país até o fim do 
ano. Com mais uma etapa 
de abertura do Ambiente de 
Contratação Livre (ACL), em 
janeiro de 2024, a empresa 
iniciou sua expansão para 
atender aos mais de 100 
mil novos consumidores 
que poderão se beneficiar 
de energia elétrica até 30% 
mais barata, a partir de fon-
tes renováveis. O curso será 
realizado on-line pela plata-
forma YouTube e poderá ser 
assistido de qualquer região 
do Brasil, entre os dias 28 e 
29. As inscrições podem ser 
feitas pelo link disponível no 
link https://conteudo.ecome-
nergia.com.br/imersao-mer-
cado-livre-e-energia-solar-
-representantes e nas redes 
sociais da Ecom.

A imersão gratuita e on-
-line vai colocar no mer-
cado consultores habilita-
dos a dar acesso a empresas 
como supermercados, pada-
rias e centros comerciais ao 
mercado livre de energia, 
aproveitando o potencial 
comercial dos profissionais 
e gerando renda no local. 
Em uma análise de poten-
cial de mercado, a empresa 

estima que os agentes Ecom 
poderão receber até R$ 50 
mil em comissão em um 
único projeto. Eles conta-
rão com o suporte do time 
técnico e comercial, além 
de uma plataforma exclu-
siva desenvolvida pela pró-
pria Ecom para realização 
das propostas.

A Ecom adotou uma estra-
tégia de promoção de geração 
de renda e qualificação pro-
fissional de representantes 
regionais que já formou 100 
agentes e a partir de junho 
tem a meta de alcançar um 

total de 1.000 representan-
tes até o fim do ano, além de 
lançar a Universidade Ecom 
no mês de julho. Depois de 
concluído o curso, os candi-
datos passam por uma prova 
e, se atingirem os requisitos 
mínimos, se tornam agentes 
oficiais da Ecom.

O curso não requer forma-
ção universitária específica e 
terão preferência os profis-
sionais que já atuam na área 
comercial para serviços vol-
tados para empresas, insta-
lações elétricas, manutenção 
de equipamentos e ar condi-

cionado, painel solar e eletri-
cistas em geral. “Buscamos 
agentes em todo o país inde-
pendente de ter ou não expe-
riência prévia no mercado 
livre de energia”, explicou o 
diretor Comercial da Ecom, 
Felipe Sapucahy.

A iniciativa vai capacitar 
profissionais para início ime-
diato e será ministrado por 
especialistas das áreas téc-
nica, comercial e regulatória 
da Ecom em módulos sobre 
regulação, cenário de mer-
cado, comercialização e solu-
ções de energia.

O Grupo GR, especializado 
em segurança e terceirização de 
serviços, está com inscrições 
abertas para vagas de bombeiro 
para o Rio de Janeiro. Os can-
didatos selecionados recebe-
rão salários e benefícios com-
patíveis com o mercado. A 
empresa oferece ainda treina-

mentos contínuos e possibili-
dade de crescimento profissio-
nal. As informações sobre as 
vagas e orientações para se can-
didatar estão no site oficial da 
empresa (www.grupogr.com.
br), no ícone Trabalhe Conosco.

As vagas são efetivas e distri-
buídas da seguinte forma: bom-

beiros (32); bombeiro socor-
rista (6), bombeiro líder (4) e 
supervisor de bombeiro. Além 
dessas oportunidades, há ofer-
tas para analista de monitora-
mento (2), auxiliar de empresa 
(1), porteiro (1), supervisor de 
brigada (1), vigilante (1) e auxi-
liar de serviços gerais (1)
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São oportunidades para temporários e efetivos, em diversos níveis de escolaridades, para ampla concorrência ou reservadas a pessoas com defi ciência

Oportunidades são para a função de ajudante de obras

Agentes autônomos regionais poderão ganhar até R$ 50 mil por projeto e terão 
curso de formação on-line e gratuito sem pré-requisito universitário

Interessados deve se cadastrar no site do Grupo GR

Divulgação
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A construtora Tenda está 
com vagas de trabalho para 
refugiados e migrantes. Hoje, 
a empresa tem 75 pessoas con-
tratadas de países como Vene-
zuela, Angola, Haiti e Repú-
blica Democrática do Congo. 
A meta é ter 10% de refugia-
dos no time de obras em até 
dois anos. As oportunidades 
são para ajudante de obras, 
função que, segundo a cons-
trutora, não exige, necessaria-
mente, experiência e escolari-
dade específica e comprovada, 
uma dificuldade desse perfil de 
trabalhador, já que ele está em 
condição de refúgio. Há ainda 
oportunidade de crescimento 
e plano de carreira.

Para alcançar este objetivo, 
a Tenda firmou parcerias com 
instituições que trabalham com 
refugiados, como a Associação 
dos Voluntários para o Serviço 
Internacional Brasil (AVSI Bra-
sil), Sefras, Instituto ADUS, 
Missão Paz e Aldeias Infan-
tis SOS-SP. São essas entida-
des que indicam as pessoas que 
passam a fazer parte do banco 
de talentos da construtora. Os 
candidatos são chamados para 
o processo seletivo onde preen-
chem a ficha de interesse e há 
ainda entrevista pessoal com a 
área de Gente e Gestão. Já para 
as contratações de pessoas que 
serão interiorizadas, a entre-
vista é feita online.
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O sargento Yuri Martins, guarda-vidas do Corpo de 
Bombeiros do Rio, venceu na última terça-feira o Itaco-
atiara Pro Bodysurf, campeonato internacional de surfe 
de peito realizado na orla de Niterói, município no Rio 
de Janeiro.

Yuri é o atual terceiro colocado do ranking nacional da 
modalidade e superou outros 32 atletas, incluindo lendas 
como o americano Mike Stewart e havaiano Kalani Lat-
tanzi, que compõem a elite mundial do esporte.

“Se eu não fosse guarda-vidas do CBMERJ, jamais 
seria campeão. Eu aprendi o bodysurf na corporação. É 
uma ferramenta primordial no salvamento no mar”, decla-
rou Yuri, que é lotado no 3° Grupamento Marítimo (3° 
GMar) e atualmente atua na praia de São Conrado, na 
Zona Sul do Rio de Janeiro.

Yuri Martins coleciona vitórias no esporte. Após 14 
anos de prática, ele foi o vencedor de outra competição 
internacional, em 2016, em Itacoatiara, em Manaus, e 
dos Jogos Cariocas de Verão da modalidade, em 2018, 
na praia da Barra.

Bodysurf é considerado a mais pura forma de surfe 
e talvez a primeira de todas, dado que sua prática pres-
cinde de qualquer suporte material, bastando um corpo 
e uma onda.

O 
Jungle Fight re-
torna à Cidade 
Maravilhosa nes-
te sábado, 24, no 

Complexo Esportivo Miécimo 
da Silva, em Campo Grande, 
com duas disputas de cintu-
rão. Na luta principal, Tiago 
Pereira e Carlin Soares due-
lam pelo título dos galos; nos 
moscas, o cinturão será dispu-
tado por Luiz Paulo Barbosa 
e Manoel “Loirinho”.

Vale lembrar que o último 
card do maior evento de MMA 
da América Latina no Miécimo 
da Silva catapultou quatro atle-
tas para o UFC: Amanda Ribas 
e Polyana Viana, que hoje são 
protagonistas do peso-palha do 
maior evento do mundo; Vini-

cius Salvador e o saudoso Luís 
Felipe “Cabocão”.

Tiago Pereira de Souza, de 
Buriti Bravo Bravo, no Mara-
nhão, está invicto, com cinco 
vitórias em cinco lutas, duas 
delas por finalização. Do outro 
lado, está o maior desafio de 
sua carreira, Carlin Soares, de 
Belo Horizonte, ex-campeão 
da categoria e que está sedento 
para retomar o cinturão, além 
de possuir um cartel de 14 vitó-
rias e três reveses.

De Canapi, no Alagoas, 
Luiz Paulo Barbosa está emba-
lado por três vitórias consecu-
tivas. Ao todo, ele possui um 
cartel de sete triunfos, 72% 
por via rápida, e dois reveses. 
O outro candidato ao cinturão 

dos moscas, Manoel “Loiri-
nho”, de Fonte Nova, no Ama-
zonas, venceu oito, todas elas 
por via rápida.

“O Jungle Fight está vol-
tando com tudo para o Rio de 
Janeiro, que sempre rende edi-
ções históricas. Na última vez 
que estivemos no Miécimo, 
por exemplo, tivemos gran-
des nocautes, incluindo um 
que concorreu ao Oscar do 
MMA em Las Vegas e outro 
entre duas lutadoras que hoje 
representam o Jungle no UFC, 
tanto a que ganhou quanto a 
que perdeu, mostrando que o 
que importa é dar show. Agra-
deço ao prefeito Eduardo Paes 
e ao secretário Guilherme 
Schleder pelo apoio incan-

sável ao esporte, mostrando 
que é sim uma excelente fer-
ramenta de inclusão social”, 
destacou Wallid Ismail.

“Fico muito feliz em rece-
ber mais uma edição de um 
dos maiores eventos de MMA 
da América Latina no equipa-
mento esportivo da Prefeitura. 
Ano passado, foi um sucesso 

na Vila Olímpica Nilton San-
tos e este ano, no Miécimo, 
promete ser melhor ainda. O 
Wallid realiza um trabalho 
magnífico com o Jungle Fight, 
dando oportunidades para 
novos lutadores e formando 
muitos talentos”, disse o secre-
tário municipal de Esportes, 
Guilherme Schleder.

Os destaques do Jungle 
Fight 117 serão exibidos pela 
TV Globo, logo após a faixa 
Supercine. O evento terá trans-
missão ao vivo do Sportv2 e 
do Canal Combate. Todas as 
lutas do card ficarão disponí-
veis no canal oficial da organi-
zação no youtube na semana 
subsequente à edição.

De volta ao Rio, 
Jungle Fight coloca 

dois cinturões 
em disputas

Categorias dos galos e dos  
moscas conhecerão seus novos campeões

O Dia Mundial do Skate 
foi celebrado na última quarta-
-feira (21). A data foi criada 
em 2004, nos Estados Uni-
dos, para mobilizar eventos 
e outras ações que apresen-
tassem o esporte e o tornasse 
cada vez mais acessível.

Presente na cultura brasi-
leira desde os anos 80, o skate 
é um dos esportes mais popu-
lares do país. E já nos Jogos 
Olímpicos de Tóquio, quando 
estreou no programa olímpico, 
o esporte se tornou uma das 
grandes esperanças de meda-
lha do país.

Não é para menos. Oito 
atletas brasileiras ocupam o 
top 10 das duas categorias 

olímpicas (street e park), no 
masculino e no feminino.

A grande esperança de 
medalha de ouro do país é 
Rayssa Leal, que encantou o 
mundo ao conquistar a prata 

no street em Tóquio, com ape-
nas 13 anos. De lá pra cá, ela 
evoluiu e consolidou os resul-
tados nas principais compe-
tições do esporte e é a única 
brasileira líder de um ranking 

mundial (street feminino).
Também figuram no top 10 

do street feminino as brasilei-
ras Pâmela Rosa (7ª) e Gabi 
Mazetto (8ª).

Na lista masculina do 
evento, o também medalhista 
olímpico Kelvin Hoefler é o 
único representante do país 
entre os dez melhores.

Já no evento park mas-
culino, três atletas do país 
estão no top 10. Luigi Cini é o 
sétimo; Pedro Barros, prata em 
Tóquio, o quinto; e Augusto 
Akio é o segundo colocado.

Entre as mulheres, Raicca 
Ventura é a sexta, e Yndiara 
Asp ocupa a nona posição do 
ranking.

 A primeira edição do Fes-
tival Escola de Lutas reuniu 
mais de 500 pessoas, entre 
alunos e professores, na 
Vila Olímpica Nilton San-
tos, na Ilha do Governador, 
no último final de semana. 
Projeto de lei de autoria do 
vereador faixa-preta de jiu-
-jítsu Marcelo Arar, a ação 
prevê a inclusão de lutas e 
artes marciais nas escolas da 
rede pública municipal – a 
maior rede pública de ensino 
da América Latina.

Atualmente a Escola de 
Lutas atende aproximada-
mente 2.000 alunos em toda 
a cidade, divididos em 35 
núcleos. O projeto cresceu e 
hoje não funciona apenas em 
escolas, mas em academias e 
espaços públicos, tendo como 
objetivo a ampliação da oferta 

dessas modalidades para um 
número maior de cariocas. 
As modalidades oferecidas 
são Capoeira, Jiu-Jitsu, Judô, 

Boxe, Luta Livre Esportiva e 
Muay Thai.

“Sem dúvidas, esse projeto 
é um dos mais importantes da 

minha vida pública, tenho cer-
teza que com os ensinamen-
tos milenares das artes mar-
ciais, nossas crianças terão um 
futuro muito melhor, com res-
peito, hierarquia, disciplina, 
respeito ao próximo, ética 
e tantos outros ensinamen-
tos que as artes marciais nos 
passam. Parabéns a todos os 
professores do projeto, pois 
as artes marciais não são ape-
nas esportes, são ferramentas 
de educação”, exaltou Mar-
celo Arar.

A ação do último final de 
semana contou com as pre-
senças do prefeito Eduardo 
Paes, do secretário de Esportes 
Guilherme Schleder, da subse-
cretaria executiva de Esportes 
Anna Laura e dos faixas pre-
tas de jiu-jítsu Arthur Gogó e 
Fabrício Xavier.

Dia Mundial do Skate: oito brasileiros  
estão no top 10 das categorias olímpicas

Prata em Tóquio, “Fadinha” Rayssa Leal lidera 
o ranking mundial do street feminino

1º Festival Escola de Lutas reúne mais de 500 pessoas 
na Vila Olímpica Nilton Santos

Projeto de lei de autoria do vereador Marcelo Arar prevê inclusão 
de artes marciais e lutas nas escolas públicas do município

Yuri Martins, que atua na Praia 
de São Conrado, é o atual 

terceiro colocado do ranking 
nacional da modalidade

Salva-vidas do Corpo de 
Bombeiros do Rio vence 
campeonato internacional 

de surfe de peito
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Daniel Ramalho/Vasco

Considerado de forma unânime 
como um dos melhores e maiores joga-
dores do futebol brasileiro, Marcelo, ao 
que parece, não vive a melhor relação 
com o Fluminense.

O lateral-esquerdo, nestes primeiros 
meses de seu retorno ao Rio de Janeiro, 
vem sofrendo com a parte física e per-
dendo alguns jogos com o Flu. O jor-
nalista Gabriel Amaral trouxe a situa-
ção à tona.

O lateral estaria insatisfeito princi-
palmente com a forma como o Flumi-
nense lida com as lesões. Marcelo gos-
taria que a equipe carioca publicasse, 
para os torcedores, as reais situações 
dos atletas lesionados.

O clube carioca não tinha o costume 
de publicar sobre as lesões dos jogadores 
mas, após o pedido de Marcelo, o Flumi-
nense mudou a postura. Agora, informa, 
até mesmo, o tempo de recuperação.

Outro fator que estaria causando 
uma certa insatisfação em Marcelo 
seria a escolha do Fluminense com os 
jogos. O jogador prioriza atuar os jogos 
grandes e teria ficado incomodado em 
atuar em duelos como Cuiabá e Pay-
sandu, pela volta da Copa do Brasil.

Com isso, ainda de acordo com a 
fonte, Marcelo também estaria se iso-
lando do restante do grupo dos joga-
dores.

�������	
���	����	���	��	����	
�������	��	����������

��������	��������	�	���	����������	
����	�	�������	�	�����	�������

SAF liderada pela 777 Partners tem troca 
no comando com apenas 26 jogos

Jogador vem sofrendo com a parte física e perdendo alguns jogos com o Flu

nquanto o Santos está no 
mercado à procura de um 
novo treinador após a saí-
da de Odair Hellmann, o co-

ordenador esportivo do clube, Paulo 
Roberto Falcão, assumirá o comando 
de forma interina. Ele ficou à frente 
da equipe no treinamento desta sex-
ta-feira (23) e a tendência é que co-
mande a equipe no duelo contra o 
Flamengo, neste domingo (25), pelo 
Campeonato Brasileiro.

Falcão tem histórico de treina-
dor, ainda que alguns hiatos alter-
nados com a carreira de comenta-
rista em alguns veículos de comu-
nicação. O último trabalho dele, no 
entanto, foi em 2016, quando diri-
giu o Internacional por cinco par-
tidas e saiu sem vencer uma par-

tida sequer. O Colorado caiu pela 
primeira vez, e até então única, na 
história naquela temporada.

Falcão dirigiu o Inter em outras 
duas oportunidades, em 1993 e 2011. 
Além da equipe gaúcha, ele também 
trabalhou no América/MEX (2012), 
seleção japonesa (1994), Bahia (2012) 
e Sport (2015). O primeiro trabalho 
dele como treinador foi na Seleção 
Brasileira, entre 1990 e 1991.

E ainda que o último trabalho do 
coordenador esportivo do Santos 
como técnico tenha sido há sete anos, 
ele tinha o desejo de voltar a atuar 
nessa função. Tanto que no ano pas-
sado fez uma excursão para a Europa 
para se atualizar.

A informação de que Paulo Roberto 
Falcão assumirá o Peixe de forma inte-

rina foi publicada inicialmente pelo 
‘ge’ e confirmada pelo Lance!.

Mesmo com o histórico de Falcão 
como técnico, ele dificilmente será 
efetivado, mesmo em caso de uma 
sequência de bons resultados no seu 
período como ‘tampão’. A diretoria 
santista, com a participação de Paulo 
Roberto, busca um novo treinador. 
Fábio Carille é o favorito, mas como 
está empregado e o seu contrato 
com o V-Varen Nagasaki, do Japão, 
tem uma multa considerada alta, 
o retorno dele para o Peixe é visto 
como improvável. Roger Machado, 
no mercado desde setembro do ano 
passado, quando foi dispensado do 
Grêmio, surge como plano B, mas 
segue aguardando contato da dire-
toria santista.
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Fim da linha para o técnico Maurício Barbieri no cargo de 
técnico do Vasco. Após a derrota sofrida para o Goiás, pelo pla-
car de 1 a 0, nesta quinta-feira (22), em São Januário, a direto-
ria do Cruz-Maltino optou por demitir o profissional, que foi 
o escolhido para comandar os primeiros passos do Gigante da 
Colina como Sociedade Anônima do Futebol (SAF), no pro-
jeto liderado pela empresa estadunidense 777 Partners. 

A passagem de Barbieri por São Januário foi aquém do 
esperado. Com apenas 26 jogos oficiais (nove vitórias, onze 
derrotas e seis empates), uma eliminação precoce na Copa 
do Brasil, para o ABC, dentro de casa, e a campanha ruim no 
começo do Campeonato Brasileiro ligaram o alerta contra um 
possível fim de ano indesejado.

Em nove rodadas do Brasileirão, o Vasco venceu apenas 
um jogo (na estreia, contra o Atlético-MG, por 2 a 1), acu-
mula três empates (Palmeiras, Fluminense e Coritiba) e che-
gou, contra o Goiás, ao seu sexto revés consecutivo em 10 
jogos sem vencer.
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Divulgação


